

Bamberg: Die bürgerliche Inselstadt und die Gärtnerstadt

Das berühmte **Alte Rathaus** bildet zusammen mit einem kleinen Fachwerkhaus und der Oberen und der Unteren Brücke, der Verbindung zwischen Inselstadt und Bergstadt, ein pittoreskes Ensemble. Es beeindruckt durch seine einmalige Lage auf einer eigens auf Pfählen angelegten Insel in der Regnitz. Mitten im Wasser zu bauen, war immer schon technisch aufwendig und daher teuer. Als das handeltreibende Bürgertum im 14. Jh. eine eigene Stadtvertretung forderte, nahm es diese Mühen auf sich. Ziel war, die Machtkämpfe mit dem Bischof zu beenden – da die Bürger den Sitz ihrer politischen Vertretung nicht in der bischöflich bestimmten Bergstadt errichten woll-



Das Bamberger Alte Rathaus mit der Oberen Brücke und dem Rottmeisterhaus